
RELATÓRIO – 7ª REUNIÃO COMITÊ DE REPRESENTAÇÃO
FÓRUM TÉCNICO – PLANO ESTADUAL DE CULTURA

Dando continuidade aos trabalhos do Comitê de Representação do Fórum Técnico Plano Estadual
de Cultura, destacamos em tópicos os encaminhamentos da 7ª reunião do Comitê de Representação,
ocorrida no dia 13/9/2016, na sala de reuniões 2 da GPI-ALMG.

Foi aberta a reunião pelo Sr. Coordenador, Rubem Silveira dos Reis, que cumprimentou a todos,
pediu que cada um procedesse às apresentações e, em seguida, passou a justificar as ausências do
Sr. Xisto José Pinto Costa, do Circo Volante e da Sra. Sula Mavrudis, da Rede de Apoio ao Circo
que estão em uma semana de grande atividade circense. Justificou também a ausência da Sra. Katia
Bizzinoto da Comissão de Cultura da OAB de Uberlândia, por estar em viagem de trabalho a São
Paulo e do Sr. Ronaldo Manassés, Secretário-Executivo dos Fóruns de Governo, devido a outro
compromisso agendado.

Em seguida o Sr. Rubem Reis abriu os trabalhos anunciando a pauta e a dinâmica dos trabalhos na
parte  da  manhã  sugerindo  esforço  concentrado  para  que  o  término  da  análise  da  tabela  de
temporalidade e monitoramento se desse antes do horário do almoço.

A pauta  do  dia  informada  foi:  -  término  das  discussões  acerca  da  tabela  de  temporalidade  e
monitoramento; - apresentação da estrutura do Relatório de Evento Institucional;  - discussão sobre
a redação da proposta relativa a “editais compartilhados”;  - discussão sobre os procedimentos de
monitoramento e revisão do Plano;  - exame de novas propostas surgidas no âmbito do Comitê; -
discussão sobre os termos e expressões a constar no glossário; - apresentação da pauta da próxima
reunião. 

Diante de pedido de questão de ordem aventada pelo Senhor Geraldo André, que disse não entender
o rumo que a  análise  estava tomando por  receio  de uma possível  confusão entre  os  prazos  de
monitoramento e a sua relação com a execução das propostas do Plano, podendo colocar em risco o
entendimento do deputado relator, ou de quem quer que seja que tome conhecimento das propostas,
ficou esclarecido e enfatizado que os prazos são, de fato, para a apresentação dos resultados de
monitoramento relativos à implementação das ações contidas no Plano.

Após o almoço, o Coordenador deu continuidade aos trabalhos dizendo que, depois de conversa
com  alguns  membros  do  Comitê,  reputa  de  suma  importância  a  observação  feita  sobre
possibilidades de equívocos no entendimento das temporalidades e que devemos sugerir alguma
forma de deixar muito clara a significância das propostas de prazo aprovadas e esclarecer muito
bem o que significa prazo de monitoramento e execução propriamente dita.

Passou-se, então, à apresentação da estrutura geral do Relatório de Evento Institucional que será
encaminhado  à  Mesa  Diretora  da  ALMG,  com  posterior  distribuição  à  Comissão  Temática
pertinente para que se associe à tramitação do Projeto de Lei original do Plano Estadual de Cultura
anteriormente apresentado pelo Poder Executivo. O Relatório será produzido pela equipe técnica da
ALMG para  subsequente  revisão  e  validação  pelo  Comitê,  levadas  em consideração  quaisquer
pedidos  de  esclarecimento  ou  alteração  oriundas  das  consultas  virtuais  sobre  o  documento
consolidado de propostas.

Em seguida,  discutiu-se  sobre  a  redação  da  proposta  relativa  a  “editais  compartilhados”  e,  na
sequência, sobre  o  procedimento  específico  de  monitoramento  e  revisão  do  Plano. Depois,
examinou-se novas propostas surgidas no âmbito do Comitê.



Continuando os trabalhos, passou-se à análise dos itens pendentes do glossário que devem trazer
claramente as definições de termos e expressões, como: “economia criativa”, “economia solidária”
e “economia da cultura”.

O Coordenador sugeriu a mudança da data da próxima reunião para o dia 30 de setembro e obteve
aprovação de todos.

Após a conclusão dos trabalhos o Coordenador aconselhou que estejamos sempre em estado de
atenção e que juntos tracemos estratégias de alcance da devida atenção dos deputados para fins de
aprovação do Plano com a merecida urgência.

Para a próxima reunião foi estabelecida a seguinte pauta: - análise das contribuições das consultas
virtuais; - leitura e aprovação formal do Relatório de Evento Institucional.

Presentes os representantes das seguintes entidades:

● ALMG – Ana Cristina de Carvalho Pontes e Mila Batista Leite Corrêa da Costa (GCT); Bruno
Soares de Castro e Patrícia Freire Sampaio Cária (GPI); Daniele Marise de Sousa Santos (Rádio-
ALMG);

● Associação Mineira de Municípios – AMM – Mara Cristina Silva Reis Rabelo;

● Casa de Cultura Africana Lode Apará – Geraldo André da Silva (Pai Geraldo);

● Consec – Rubem Silveira dos Reis, Maria Magdalena Rodrigues da Silva, (Sated-MG), Maria
Ribeiro de Andrada e Oliveira Figueiredo;

● Gabinete do Deputado Bosco – Maria Eunice de Lima Prado;

● Iepha-MG – Adalberto Andrade Mateus;

● Ministério da Cultura – Cláudia Houara de Castro;

● Organização Não Governamental Vokuim – Alba Valéria Freitas Dutra;

● Ponto Livre Gestão de Empreendimentos Criativos – Helen Cristina Patrício de Novais;

● Secretaria de Estado da Casa Civil e Relações Institucionais –  Sílvia Maria da Cunha Martins
Pinheiro;

● Secretaria de Estado de Cultura – SEC – Cesária Alice Macedo;

● Secretaria de Estado de Educação – SEE – Gilberto Amâncio de Almeida.

A reunião contou também com a participação do Sr.  Cliford Rosa e Silva – advogado – como
ouvinte.


